

LA OPINION DE LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento. Tarragona 175 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos de Cataluña 175 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los ultramar 10 pesetas. Extranjero 15 pesetas. Remitentes y anuncios a precios convencionales. No se devuelven los originales.

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELEFONO NÚM. 13

Año XXVIII.

Anuncios recomendables

PADECÉS DEL ESTOMAGO?

probad la INGLUVINA GIOLO

Depositorios: Dres. CUCHÍ y MIRAMBELL

CONFITERIA

J. Escriví

San Agustín, 19. — Tarragona

Completo surtido para bodas, bautizos y luchas. Precios sumamente económicos.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.— Santos Alejandro, Eusebio, Fidel de Sigmarlinga y Neón mártires y Guillermo ermitaño.

SANTOS DE MAÑANA.— Santos Marcos evangelista, Esteban obispo y mártir, y Celso mártir. Lejanos mayores.— Indulgencia Plenaria.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Descalzas.— Termina dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once; celebrándose las misas de exposición y reserva y por la tarde de cuatro y cuarto a siete.

Mañana empezará en la iglesia de Religiosas Oblatas.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Ntra. Sra. de la Merced, en la Beneficencia.

CULTOS

San Juan.— Continúan los ejercicios de preparación para los niños que han de hacer la primera comunión. A las ocho y media de la mañana misa explicada con plática. A las cuatro de la tarde, meditación y plática.

Catedral.— A las cinco de la tarde, ejercicios de la Miseria, en la capilla del Smo. Sacramento.

Las delicias del Jurado

El proyecto de ley de reforma de la del Jurado, que ofrece la particularidad de presentar á la vez una ley de bases y una ley articulada, es la concesión más explícita y paladina que podía apetecerse de la absoluta impopularidad y del completo fracaso de la consabida «conquista democrática».

Lo que descuelga en la nueva ley es el cúmulo de precauciones, de requisitos, de multas, de sanciones disciplinarias para que nadie pueda eximirse del poco apetecido honor de ser jurado. La inscripción en las listas va á ser tan necesaria, ó poco menos, como la cédula de vecindad y la partida de bautismo. En las oficinas públicas, en los Juzgados y Tribunales, en los Registros de la propiedad y en las notarías, de lo primero que se informarán los funcionarios de todos estos distintos órdenes es de si el ciudadano que acuda á su jurisdicción, ó reclame la intervención de su oficio, está ó no incluido en las listas del Jurado. Se presenta una demanda ante un Juzgado municipal, se acude á una oficina á gestionar el despacho de un expediente, se quiere otorgar una escritura, hacer testamento ó inscribir un título de propiedad, pues ante todo hay que poner en claro si figura uno en las listas.

A poco más que el legislador hubiera avanzado por este camino, dispone que se conduzca á los ciudadanos entre guardias civiles á desempeñar las funciones de jurado, ó decreta la muerte civil del que no figure en las listas. Todo ello acompañado de muchos vivas á la libertad y muchos himnos á la democracia.

Así son nuestras conquistas democráticas: falsas, artificiales, impuestas por la fuerza tiránica del Estado, fruto de una verdadera coacción de unos cuantos ideólogos, de una platoforma política llamada á meter sueldo, y de una imitación simiesca de lo que fuera de España tiene tradiciones arraigadas, consentimiento de la masa general de la población, todo lo que entre nosotros se fija.

Muy丑ano, *El Correo* dice anoche que, mientras en Bélgica y en Suecia andan luchando por el sufragio universal, nosotros lo disfrutamos hace años. Si estaremos adelantados! Bélgas y suecos son unos pobres salvajes, comparados con nosotros! Lo que califica el discreto colega es que el sufragio universal español es una fic-

ción, en que no hay otras realidades que el encasillado del ministerio de la Gobernación y el cohecho de electores. Con el sufragio universal no ha podido ser diputado un solo candidato socialista, ni lo será mientras no haya un ministro de la Gobernación misericordioso que le incluya en la legión de los cuneros. Como previó Cánovas, no ha producido la universalización del sufragio otro resultado que el de crear el comercio de votos en gran escala. Para todo el que no sea pariente próximo de un ministro ó de un cacique máximo, ser diputado representa, por término medio, cuatro ó cinco mil duros de gasto. La consecuencia democrática de la conquista no menos democrática es que los pobres no pueden ser diputados. El Congreso se va convirtiendo en un Club elegante ó en una oligarquía de caciques y de grandes propietarios. El ser diputado es ya cosa que viste, que no está al alcance de todas las fortunas. Democracia pura.

Por el estilo es el Jurado, que realiza el ideal al revés de una administración de justicia mala, cara e impopular. De su calidad, hablen los veredictos escandalosos, que superan á todos los errores cometidos por la justicia histórica en un siglo, con no ser ésta un modelo; de su coste, lo que se gasta en dietas, aún siendo mezquinas y mal pagadas; de su impopularidad, las precauciones que se toman para poner á las gentes en el dilema de ser jurado ó sufrir toda clase de vejaciones y molestias, y el testimonio constante de las Memorias de los fiscales, según el cual todo el que tiene medio de eximirse de esta molesta obligación procura y consigue eludirlas.

Como si fuera pequeña la carga que supone en las sociedades modernas la prestación del servicio militar, todavía han discurrido los demócratas nuevas cargas y obligaciones que abrumarán al individuo, sin beneficio para la colectividad, y que están en camino de hacer tan evidente la condición del ciudadano moderno de un Estado democrático como la del curial de la época de la decadencia del Imperio romano, cuando los habitantes de las ciudades huían para librarse del peligroso honor de la adscripción á la Curia.

El proyecto actual no galvanizará al Jurado, que seguirá siendo una creación puramente artificial, sostenida por medidas coercitivas, mientras no penetre en la opinión y en las costumbres, de lo cual no se ven ni remotas señales. No nos proponemos hacer la crítica detallada de sus disposiciones, tarea que exigiría muchos artículos. Solo señalarémos como muestra la innovación de reducir el tribunal de derecho á un solo magistrado. Esto se hace por razones de economía muy explicables. Pero resulta que después de tanto ponderar los tribunales colegiados, volvemos atrás, al tribunal unipersonal en cuanto á la sentencia, á la declaración del derecho; en una palabra, á los antiguos jueces de primera instancia, ahora sin segunda, y con un poco más de categoría en la carrera judicial.

Otra confesión del fracaso del Jurado es la idea echada á volar de que los jurados se lleven de distinto partido judicial de aquél á que pertenezca el reo. Si con el Tribunal de hecho se quiere dar valor á la sanción popular de las infracciones jurídicas, á las manifestaciones de la conciencia pública sobre cada determinación de la delincuencia, al juicio de los Pares, quién como los convencinos pueden desempeñar esa función? Aportar jurados de otras partes equivale á destruir el principio fundamental de esa institución.

Un paso más, y los importamos, contratados á buen precio, del extranjero, ya que no tenemos más colonias disponibles que las de África, donde todavía no ha echado suficientes raíces la democracia.

Bien sabemos nosotros que el partido conservador no suprimirá el Jurado, como dice anoche *El Correo*.

Las condiciones de nuestra política obligan á transigir con muchos convencionalismos, con muchos males

menores, con muchas ficciones políticas que son cáscaras vacías sin realidad social, simples caretas. Mas para suprimir el Jurado no se necesita más que una medida esencialmente democrática, un plebiscito ó un referéndum indirecto, que se redujera á lo siguiente: «La inscripción en las listas de jurados será voluntaria; la exclusión se verificará, voluntariamente también, á petición de parte. No incurrirán en responsabilidad alguna los jurados que no asistan á las sesiones.» Apostamos todas las conquistas democráticas contra un maravedí á que al mes de dictarse esa disposición no se celebra un solo juicio por jurados en España ni quedan en las listas más que los jurados de oficio, para quienes la augusta función se reduce al medio de ganar unos cuantos duros, dando veredictos á la medida de los que tan bien saben urdir los abogados especialistas en la materia.

CUENTO

LOS TRES JARDINEROS

Tía Volante, cuéntame un cuento bonito,—decía la dulce y pálida Inés. Y la tía Volante, hermosa aún á pesar de sus grisas cabelleras, dejó la pesada á interminable tapicería, y comenzó así:

—Había una vez una joven princesa indolente como una tarde de verano, que poseía un jardín maravilloso en el que no penetraba más que el sol ardiente, la tibia lluvia y la fresca brisa. Nadie más que ella había llegado á poseer la llave y ella misma no entraba allí más que en raras ocasiones, de las cuales guardaba como un secreto terror. Allí florecían las rosas, maduraban las fresas y verdeaba el musgo á medida que se presentaban las estaciones propias, sin que ningún jardinero prodigara á aquel jardín sus cuidados ni los desvelos de su industria.

Una mañana, sin embargo, sucedió que se presentaron á la puerta del cercado tres jóvenes á la vez. La joven princesa, que por casualidad se había olvidado de aspirar el perfume de las rosas, contemplar la coloración de las fresas y hollar el tapiz de musgo, levantó hacia ellos sus ojos profundos, en los que el sol ponía la alegría de una sonrisa, y por si mismos sus labios preguntaron: «qué queréis?»

—Que nos tome como jardineros de su jardín—contestaron los tres á un tiempo. El primero tenía una voz que resonaba como una trompeta; el segundo, un acento que vibraba como un arpa, y el tercero murmuraba como un suspiro. Cuando la joven princesa oyó sus voces suplicantes y vió sus ardientes ojos, se sintió embargada por irresistible impulso de caridad, y sin pronunciar palabras abrió completamente la puerta del jardín, dejando la llave en la cerradura.

Entraron los tres, quedando maravillados de la salvaje vegetación que se entrelazaba en ramilletes de flores y macizos de plantas locas, y escogieron cada uno la parte que quería desbastar.

El primero, ardiente y generoso, se instaló en pleno sol, en la parte más florida, más perfumada y más bella. El segundo, tranquilo y sonriente, se dirigió hacia las platabandas incultas, en las que el boj crecía muy espeso y eran innumerables los fresales. El tercero se deslizó hacia una parte húmeda y sombría, á la que el sol no envolvía más que algún rayo sin calor, y en la que no crecían más que ortigas y zarzas. Los tres pusieron inmediatamente manos á la obra.

El primero, en su afán de gozar, pronto acabó de coger todas las rosas, que deshojó una á una y cuyas hojas pronto cubrieron la tierra, esperando que la lluvia las arrastrara. Después encontró feo y lugubre aquel trozo despojado que el sol abrasaba con sus ardientes rayos. Tuvo en vista del trozo próximo, en el que el

segundo había trazado un regular y alegre paseo que formaba caminos sinuosos entre los bojos y los cuadros de fresales, en los que lucían su hermoso color encarnado las fresas maduras, y lo invadió bruscamente. Caendo como el rayo sobre el pobre jardinero, que pedía socorro, como era más fuerte, lo doblegó con sus robustos brazos y no lo soltó hasta que el otro pidió perdón y le cedió el puesto. Bastante lastimado y tascando el freno, el segundo se vengó en el tercero y no le costó mucho trabajo apoderarse de sus bienes, pues era el tercero muy timido y débil. Nuestro primer encontro pronto, sin embargo, extremadamente monotonía su nueva presa, y cuando hubo devorado todas las fresas, que manaban sangre entre sus dientes, entró en deseos de poseer el trozo del tercero, del cual disfrutaba el segundo y que la paciencia y el cariño de su primer poseedor habían logrado convertir en delicioso oasis, en el que florecían entre el musgo delicados iris y aromáticas pervincas.

—Sal de aquí!—gritó al infeliz, que fué á unirse á su hermano bajo un árbol. Pero, habiéndose recostado sobre el musgo completamente impregnado de humedad, el primer jardinero experimentó un temblor que le hizo ponerse en pie. No viendo á su alrededor más que ruinas y desolación, consideró terminada su obra y salió ruidosamente del cercado, sin tomarse siquiera la molestia de cerrar la puerta. Se llamaba *Amor*.

Cuando se hubo marchado el Amor, el jardinero salió de debajo del árbol y, recobrando la serenidad por un momento turbado, se puso á reparar paciente y metodicamente las depredaciones de su predecesor.

Todo un día empleó en ello, pero cuando vió las platibandas refechas, los caminos limpios, los rosales enderezados, se marchó á su vez y cerró la puerta; pero dejó la llave en la cerradura, proponiéndose volver al cabo de ocho días. Se llamaba *Amistad*.

Entonces se hizo de noche y en la sombra espesa de la bruma que lo envolvía, se pusieron á sangrar, tristes y silenciosas, todas las heridas que al pobre jardín había inferido el Amor y que la Amistad había momentáneamente cerrado.

Entonces el tercer jardinero salió de debajo del follaje, en donde esperaba esta hora. Llevaba en las manos una regadera, de la cual manaba una agua milagrosa que resultaba un rocio bienhechor.

Bajo estas lluvias suaves, uno á uno los capullos de rosa levantaron la cabeza y se adormecieron tallo por tallo; la hierba se volvió á enderezar y quedó erguida alrededor de las platibandas, en donde volvieron á nacer las frutas de la primavera.

Cuando hubo dado la vuelta, el jardinero maravilloso llegó á la puerta; pero no se marchó, como los otros. Les cerró con doble vuelta y se metió la llave en el bolsillo. Después, dichoso y sonriente, se recostó sobre el musgo, que se volvió cálido y blando. Todo el jardín lo había aceptado como huésped y él había tomado al jardín como amo.

Al cabo de ocho días regresó la Amistad y, encontrando la vegetación expléndida, se atribuyó todo el mérito y se marchó, no volviendo á pasar más allá que de vez en cuando. Del Amor ya no hay que preguntar.

De los tres jardineros, á quienes, en un impulso caritativo, la joven princesa abrió completamente la puerta del jardín de su corazón, solamente quedaba el tercero. Se llamaba *Cariño*.

.....

Cuando una mañana la joven princesa descendió á su jardín íntimo, encontró allí al Cariño. Ambos se tendieron los brazos y fueron mucho tiempo tranquila y suavemente dichosos.

La tía Violante ha terminado su cuento y ha vuelto á coger la tapicería. Hay lágrimas en sus ojos, pero sonrisa en sus labios y mucha paz en su corazón, mientras que la sonrosada y palpante Inés, con nueva llamarada en el fondo de sus ojos profundos, pregunta á la tía, como

REDACCIÓN

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), 28, entre

esquina á la Rambla de San Juan.

ADMINISTRACIÓN

mismo piso que ocupa la Redacción. Para

suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

PAGO ADELANTADO

Nº 94.

vida por el cuento que acaba de contar:

—Entonces, ¿era hermoso el primer jardinero? Diga tía. Violante, ¿cómo era?

ENRIQUE DEVIGNON.

Correo de la Corte

abril 22.

El Sr. Rodríguez está muy contrariado con motivo de lo ocurrido en las sesiones del Congreso al elegerse la comisión que ha de entender en el proyecto de ley sobre la cuestión de las carnes.

Este asunto se halla en mal estado y la solución es bastante difícil.

Por lo que hemos podido comprender, por insinuaciones del señor ministro de Hacienda, nos parece que retirará el proyecto, presentando otro más en armonía con lo que mantienen los representantes gallegos.

—El ministro de Agricultura, reconociendo mociones de varios municipios, entre ellos los de Madrid y Barcelona, previo informe del Negociado correspondiente y habiendo oido el parecer de personas competentes en la materia, ha sometido al Consejo Superior de Agricultura interesantes resoluciones respecto á la ganadería en general y concretamente acerca del problema de la alimentación.

La iniciativa del ministro ha tenido favorabilísima acogida en aquel cuerpo consultivo, el que, reconociendo la importancia del asunto y la urgencia de su solución, ha prometido emitir amplio informe en brevísimo plazo.

—Créese que la reina Isabel no vendrá á Madrid durante las fiestas de la coronación de D. Alfonso XIII, pero se supone que vendrá poco después.

Continúan activamente las obras en las habitaciones que en Palacio se destinan á dicha augusta dama.

—Se ha dicho en un centro oficial que en breve se dictará una disposición para que el ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas recobre su antigua denominación de ministerio de Fomento.

—Califica de buen éxito partidario el discurso que ayer pronunció el Sr. Rodríguez.

Dice que la modestia del actual ministro de Hacienda, su dominio de la materia que trató y á su rectitud de intención, granjearon las simpatías y el aplauso de la mayoría y la aprobación de las oposiciones.

—No es probable que el general Primo de Rivera esplane en esta primera parte de la segunda legislatura su anunciada interpelación al gobierno acerca de la última guerra de Filipinas.

—El Sr. Romero Robledo ha dicho que se opondrá á que se concedan los suplicatorios que hay presentados para procesar á varios miembros del Parlamento.

—Ocupase también en las reformas de consumos, diciendo que urge buscar la manera de evitar los males que causa el oneroso impuesto.

—El Gobierno cree que podrá suspender las sesiones de Cortes á fin

De los otros dos amigos nuestros, no pagamos, esperamos poder contestar en parecidos términos.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor alcalde D. Juan Pallarés y asistiendo los concejales Sres. Cañellas, Sabater, Cuchi (D. Manuel), Juval, Vidal, Vallhonrat, Boxó, Rossell, Teixidó, Icart, Virgili, Chulvi, Munté, Pansachs, Cuchi (D. Rafael), García, Llaurod, Monguí y Masdeu celebróse anoche sesión de primera convocatoria.

Aprobada el acta de la anterior confirmáronse los dictámenes de la comisión de Fomento, nombrando á los vocales de la comisión de caminos vecinales D. José Teixidó y don Francisco Llaurod para ponerse de acuerdo con los propietarios para el arreglo de caminos de este término municipal, informando una instancia de D. José Punsoña, en el sentido de que pase á la Comisión de Monumentos y autorizando á D. José María Juní para trasladar un motor de gas, y á D. Agustín Musté para efectuar varias reformas en la casa número 19 de la Rambla de San Juan.

De la comisión de Gobernación confirmáronse los dictámenes aprobando dos cuentas presentadas por D. Buenaventura Hernández, importando la primera 189 pesetas y la segunda 123 pesetas, 40 céntimos; concediendo en arriendo á D. Marcelino Quiles una tienda para la venta de carne en la plaza de Abastos y aceptando la oferta hecha por el pintor tarraconense D. Pedro Ferrán, de pintar el cuadro de S. M. D. Alfonso XIII destinado al salón de sesiones, acordándose darle las gracias y enviarle las dimensiones que debe tener el cuadro. Leido el resultado dado por el concurso para la confección de trajes destinados á la guardia municipal, la presidencia dió amplias explicaciones sobre las proposiciones presentadas, indicando que el que ofrecía menor precio exhibió muestras de hilo de inferior calidad y el paño era mejor, en vista de cuyas manifestaciones el Sr. Yxart cree que debe volver el asunto á la Comisión, pues tal vez proceda la declaración de nulidad de dicho concurso, acordándose á propuesta del Sr. Cañellas que quede sobre la mesa hasta la próxima sesión, antes de que pase á informe de dicha comisión. El de correajes para la citada guardia municipal fué adjudicado al Sr. Anguera por 316 pesetas.

De la comisión de Aguas se aprobaron los dictámenes concediendo una prórroga definitiva hasta el 31 de Mayo al contratista de las obras de construcción de un depósito de aguas en el ex-fuerte del Olivo, don Francisco Pons; aprobando dos cuentas presentadas por el procurador don Cayetano de Martí, importante la primera 316 pesetas y la segunda 473'33 pesetas, con cargo al capítulo de aguas, disponiendo que se proceda á la limpieza de la galería de absorción de la mina que abastece á esta capital, pidiendo el Sr. Rosell que no se hagan dichas obras hasta que estén terminadas las de construcción del depósito, á fin de que no tengan que beberse las aguas turbias, explicando el Sr. Yxart, cono individuo de dicha comisión, que al redactar el dictamen se había tenido en cuenta el tiempo que trascurriría entre el informe que ha de dictar el señor Arquitecto municipal y la celebración del oportuno concurso para las mismas. El Sr. Sabater propone que en dichas obras se incluya la desbroza del acueducto, y reconstrucción del muro protector, contestando la presidencia que ya estaba incluido en el plan señalado al señor Arquitecto, haciendo constar el señor Vilar que lo propuesto por el Sr. Sabater estaba ya acordado hace 5 ó 6 años, añadiendo el Sr. Cañellas que, si no recordaba mal, dicha corta de arbustos debía hacerse á costa de los respectivos propietarios.

Pasaron á informe de la comisión de Fomento las instancias presentadas por D. Juan Vilá y Granada pidiendo permiso para instalar un horno de pan cocer en la casa número 31 de la plaza de la Constitución y por D. Adriana Font pidiendo autorización para fijar un rótulo en la casa núm. 38 de la Rambla de San Juan.

Leída una instancia suscrita por varios vecinos del barrio marítimo de San Pedro, pidiendo que se permita en el mismo la venta de la carne de gallina; á propuesta del señor Cañellas se suspendió la sesión para que la comisión de Gobernación formule un dictamen sobre la misma.

Reanudada la sesión aprobóse el dictamen, proponiendo que se auto-

rice la venta de dicha carne al aire libre, en el sitio que de ordinario está establecido el mercado en el citado barrio, debiendo sujetarse á las prescripciones recientemente dictadas por la Alcaldía sobre la inspección de gallinas.

Acordóse la inclusión en el padrón de vecinos, cuando transcurra el periodo reglamentario, á D. José Gubernau.

Designóse al regidor-síndico señor Yxart para que acompañado del oficial encargado del Negociado de quintas verifique la entrega de los mozos del actual reemplazo.

Al reanudarse la discusión de las enmiendas sobre el Reglamento de Matajero, el Sr. Rosell pide que se aplace y que se convoque á los señores concejales para mañana, al objeto de que se pongan de acuerdo, manifestando el Sr. Cañellas que no se opone á la suspensión hasta la próxima sesión, pero que hacia constar que votaría en favor de dichas enmiendas. El Consistorio acordó dicha suspensión.

A propuesta de la presidencia acordóse dar lectura á dos instancias presentadas con posterioridad á la redacción del orden del día.

En la primera el Excmo. Arzobispo invita al Ayuntamiento á los solemnes funerales que se celebrarán el sábado, 26 del actual, á las diez de la mañana en la Catedral Basílica, en sufragio del difunto rey D. Francisco de Asís, acordándose a propuesta de la presidencia que asista el Ayuntamiento en corporación.

En la segunda la «Agrupación Catalánista» de esta ciudad invitaba a la Corporación á los funerales que se celebrarán esta mañana en la parroquia de San Juan, en sufragio del alma del Dr. Robert, acordándose después de ligera discusión, designar una comisión compuesta de los señores Boxó, Rosell, Yxart, Vallhonrat y Nel-lo, indicando seguidamente el Sr. Chulvi que deben ir presididos por el Sr. Alcalde, á lo cual contestó afirmativamente la presidencia.

Entrando en el periodo de preguntas el Sr. Chulvi preguntó si se habían entregado al Excmo. Sr. Marqués de Mariana las llaves de la calle de Apodaca que había cedido para instalar las oficinas de la Comisión liquidadora, contestando la presidencia que á pesar de las gestiones practicadas no le había sido posible aún verificar dicha entrega, suplicando el Sr. Chulvi que se realice cuanto antes.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Las nubes se mostraron pródigas en el día de ayer, siendo copioso el chubasco que cayó sobre esta ciudad durante la mañana y parte de la noche, continuando el tiempo, á la hora de cerrar esta edición, con tendencia á lluvia.

Solemne manifestación de duelo resultaron anteayer los funerales que se celebraron en la iglesia de S. Agustín de Barcelona en sufragio del alma del eminente patrio catalán doctor Robert.

Aquel templo presentaba un aspecto sumptuoso. Grandes paños negros con galones de plata cubrían por completo las paredes, é innumerables cirios y hachones, despedían con profusión sobre los enlutados muros, torrentes de luz.

Distinguida concurrencia llenaba las naves del templo y la capilla de música del maestro Marraco ejecutó clásicas composiciones de arte religioso.

Los funerales fueron costeados por la familia del Dr. Robert y resultaron una nueva y elocuente demostración de cariño y respeto á la memoria del catalán ilustre que la muerte nos acaba de arrebatar.

El próximo sábado á las diez de la mañana se celebrarán en nuestra Metropolitana y Primada Basílica solemnes funerales en sufragio del alma de S. M. el Rey D. Francisco de Asís, á los cuales asistirá el Ayuntamiento en Corporación.

Procedentes de Barcelona anoche llegaron á esta ciudad los diputados catalanistas Sres. Rusiñol y Domenech al objeto de presidir los funerales que se celebrarán hoy en sufragio del alma del malogrado Dr. Robert.

En la noche del 22, armaron un gran escándalo unas palomas que tienen el nido en la calle de la Palma, número 4.

Intervinieron en la reyerta, poniendo paz entre ellas, los guardias de orden público.

La prensa de Barcelona llegada anoche nos da cuenta del fallecimiento ocurrido en aquella ciudad del Senador del Reino, y estimado y buen amigo nuestro D. Antonio Sedó Pamies.

Desde antigua fecha nos unían lazos de verdadera amistad con el señor Sedó y al recibir inesperadamente la noticia de su muerte, nos ha sorprendido, sintiendo sinceramente la pérdida del amigo y del patrício que tantas pruebas había dado durante su activa vida de su amor á las instituciones y á la tierra en que nació.

Descanse en paz el amigo querido, y reciba su distinguida familia, en especial su hijo y estimado amigo nuestro D. Luis, el sentido pésame de LA OPINIÓN DE LA PROVINCIA.

La guardia civil del puesto de Perallo ha denunciado á un pastor por apacentar su rebaño en propiedad ajena.

En el término municipal de Cambrils ha sido denunciado por la benemérita otro pastor por haber incurrido en igual infracción.

A las dos y media de la tarde de ayer y en el momento de empezar á comer en la fonda de Europa, el capitán de Administración militar D. Lucio Lazcaray, vióse atacado de un colapso cardíaco, falleciendo á los pocos momentos en brazos del dueño y camareros de aquel acreditado hotel.

Inmediatamente se personó en la fonda el médico municipal, Sr. Canals, quien certificó la defunción, siendo trasladado el cadáver del Sr. Lazcaray en una camilla al edificio que ocupa la Comisaría de Guerra de esta plaza.

(D. E. P.)

Cristino Dulce Donoso, soldado licenciado del batallón provisional de la Habana, núm. 1, y Salvador Santabálvina Puchal, corneta perteneciente al batallón reserva de Canarias, núm. 6, se presentarán, cuanto antes, en la Sección de Vigilancia de la Secretaría del Ayuntamiento de esta capital, con objeto el primero de enterarle de un asunto que le interesa y al último hacerle entrega de un documento que le pertenece.

Aprovechando la estancia en esta ciudad del notable concertista de violín Sr. Ros, se ha organizado una serie de conciertos en el gran Café de Tarragona, que empezarán esta noche, y en los cuales tomarán parte, los reputados profesores Sres. Juncosa y Gabriel.

La Compañía de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha publicado ya el cartel referente al primer de los servicios especiales anunciados para el viaje á Madrid con motivo de las próximas fiestas de San Isidro y proclamación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Dicho servicio se refiere á la expedición de billetes colectivos para grupos de familias, la cual tendrá lugar desde el 1º al 10 de Mayo próximo y el regreso se efectuará desde el 18 de Mayo próximo al 12 de Junio.

Los precios que figuran en dicho cartel para los grupos procedentes de Barcelona, son los siguientes:

Para 3 individuos 1. ^a clase	216'70 ptas.
Para 4 " "	253'00 "
Para 5 " "	315'70 "
Para 6 " "	379'50 "
Para 3 individuos 2. ^a clase	162'60 ptas.
Para 4 " "	189'20 "
Para 5 " "	235'40 "
Para 6 " "	283'80 "
Para 3 individuos 3. ^a clase	96'80 ptas.
Para 4 " "	122'20 "
Para 5 " "	139'70 "
Para 6 " "	169'40 "

Los billetes de dicha clase que se expenderán en las demás principales estaciones de la Red Catalana, entre las cuales figuran las de Portbou, Figueras, Gerona, Grànelly, Mataró, Badalona, Vilafranca, Villanueva, Valls, Reus, Móra y Caspe, tienen asignados precios proporcionales á los de Barcelona con arreglo á su situación kilométrica.

En la calle de la Pescadería se enzarzaron ayer una sirvienta y una señora viuda de un militar, habiendo salido ambas de la batalla con algunos atraídos.

La Comisión mixta de Reclutamiento resolverá mañana los expedientes de Perelló, Roquetas y Tivenys.

Ayer, en la calle de San Lorenzo, un ciego y su mujer promovieron un escándalo en la vía pública, habiendo sido amonestados por la Alcaldía.

Comunican de Valls que la benemérita ha sorprendido en un café de Mallorca á 24 individuos que jugaban á los prohibidos, siendo puestos á disposición del señor municipal de Valls, junto con una pequeña cantidad en metálico, cuatro cuchillos y un revólver.

Hemos recibido los pequeños folletos «Concurso de ensayos de abono para maestros de Instrucción primaria» y «Campos de experiencia y demostración agrícola» publicados y editados por la acreditada revista que ve la luz pública en Valencia con el título de *La Agricultura Española*.

Dicho folletos ponen al alcance de todas las inteligencias los conocimientos más necesarios al agricultor, para que éste alcance el mayor provecho posible del penoso cultivo de la tierra á que dedica los esfuerzos de su vida entera.

Aplaudimos la publicación de los citados folletos, ya que con ellos se logra popularizar entre la gente del campo los adelantos modernos, derribando para siempre la rutina en que se apoya la ignorancia campesina que tanto perjuicios irroga á los intereses generales de la agricultura y por ende á los de la nación.

En Bruselas se ha descubierto un complot que tenía por objeto volar el parque de Amonde, del que ha desaparecido gran cantidad de pólvora.

Cartas de Manila anuncian que el comité filipino de Hong-Kong insiste en mantener la insurrección en el archipiélago, negándose á aceptar las proposiciones que le han hecho los americanos.

Las conspiraciones son frecuentes en las islas, y se cree que al empezar el periodo de lluvias los filipinos atacarán las tropas de los Estados Unidos.

Hasta los igorotes, siempre tranquilos, han atacado los pueblos que guarnecen los americanos.

Nos participan de Tárrega que la feria de Verdú está en su apogeo y que han concurrido á ella gran número de ganaderos.

Las transacciones que se han realizado han sido á precios elevados.

Las mejores mulas, de procedencia francesa, páganse de 40 á 42 onzas el par.

El célebre escultor alemán Klinger ha terminado el monumento á Beethoven, que estaba haciendo.

El Municipio de Leipzig, que desea comprar la obra, ha ofrecido por ella la suma de 150.000 marcos; pero el artista todavía duda de cederla.

Comunican de Nueva York que se ha formado un sindicato americano para intervenir todas las líneas de grandes vapores transatlánticos de servicio periódico.

Aseguran que cuenta con la cooperación de las compañías navieras francesas y con el Lloyd alemán.

De establecerse, como se viene diciendo, el tren rápido entre Alicante y Barcelona, la distancia que media de la ciudad condal á Tarragona, se recorrerá en una hora.

Comunican de Herrera del Duque (Badajoz), que un niño de dos años entró en un corralillo para jugar, siendo comido por unos cerdos que allí había.

Alrededor del mundo

Trae esta semana: La catástrofe de Cuenca, dramático relato hecho por el redactor que envió expresamente á Cuenca *Alrededor del Mundo*, ilustrado con seis fotografías.—Episodios curiosos de la vida del rey D. Francisco.—La revolución socialista en Bélgica, interesante información ilustrada.—La Isla de Santa Helena, hoy día, por D. Manuel de Mendivil, con cuatro fotografías.—Cómo se educa á las palomas mensajeras, relato de una visita al palomar central de Guadalajara, por Wanderer (cuatro fotografías).—Episodios curiosos de la vida del rey D. Francisco.—La revolución socialista en Bélgica, interesante información ilustrada.—La Isla de Santa Helena, hoy día, por D. Manuel de Mendivil, con cuatro fotografías.—Cómo se educa á las palomas mensajeras, relato de una visita al palomar central de Guadalajara, por Wanderer (cuatro fotografías).—La Inglaterra que se casó con un rey negro.—Nuevo procedimiento para grabar.—El cartel de las próximas fiestas.—Una porción de Caricaturas, Averiguador universal, Preguntas y Respuestas y otros artículos.

Suscripción, 2,50 pesetas trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

TOS FERINA.—Véase en la 4.^a plana.

El Dr. Jordan opera todos los lunes en Reus.

La antigua casa Potau, rambla de San Juan 52, acaba de recibir procedimientos de las Islas Baleares, un variado surtido de calzado de precios extraordinariamente económicos, para señora y caballero.

La casa Potau sigue dedicándose á la especialidad del calzado á medida.

En breve exposición de nuevos y variados modelos, propios para la temporada.

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Noticias marítimas

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De Marsella y Barcelona en 4 días, v. «Cabo Nao», de 997 ts., c. E. Echerri, varriá, con efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Catania y Marsella en 5 días, v. noruego «Solférino», de 728 toneladas, c. J. Jacobsen, con tránsito, consignado á los Sres. Boada hermos.

DESPACHADAS

Para Bilbao y escala, v. «Cabo Nao», con efectos.

OBSERVACIONES DE AYER

A las ocho, calma, mar llana y horizontes cerrados.

Al anochecer, calma, mar llana y horizontes cerrados.

lo elemental los que no presentan el mismo título. Pagarán los derechos siguientes por cada grupo ó parte de él: matrícula, 25'10 pesetas; examen, 5 pesetas; expediente, 2'50 pesetas. Los solicitantes conocidos personalmente por el director ó secretario del establecimiento, podrán prescindir de los dos testigos vecinos de Tarragona que acrediten su personalidad.

Exámenes de reválida

Comenzarán el día 16 de Junio próximo á las nueve. Hasta el día anterior, pueden ser solicitadas con instancia al director del establecimiento, exhibiendo cédula personal corriente y pagando 10 pesetas de derechos.

Los revalidados procedentes del 2º curso actual de otras Normales Superiores ó de la enseñanza no oficial, acreditarán, en el primer caso, la aprobación de la reválida del grado elemental y la de todos los estudios superiores; en el segundo caso, haber pagado los derechos del título elemental y tener aprobados dichos estudios superiores.

Tarragona 23 Abril de 1902.—El secretario, M. Bargalló.

Registro Civil

INSCRIPCIONES VERIFICADAS AYER NACIDOS.—Roque Agustí Vallvé.

—Salvador Bela Gallego.

FALLECIDOS.—María Marcos Vi-

dal, Gobernador González, 9 (10 me-

sos).—Pedro Olivé Gaspá, Hospital

civil (72 años).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Parada Almansa.

Jefe de dia señor comandante de

Luchana D. Leocadio Villasevil.

H. y P. capitán 6º de Almansa.

Oficiales de vigilancia á las órde-

nes del jefe de dia, 1.ª Zona Lucha-

na, 2.ª Almansa.

Paseo de enfermos Almansa.

El comandante sargento mayor,

Isidoro Domínguez.

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA

Barcelona 23, 15'45.

Cambios extranjeros

Londres á 90 días fecha... 34'20 d.

Id. á la vista.... 34'67 p.

París á 90 días fecha.... 00'00 »

Id. á la vista.... 37'70 »

Efectos públicos

4 100 interior contado 00'00 00'00

» » fin mes.... 71'90 71'92

» » fin próximo 00'00 00'00

» » Amortizable

contado.... 00'00 00'00

» » fin mes.... 00'00 00'00

5 por 100 carpetas y ester-
nas.... 00'00 00'00

Bill. Hip. Isla de Cuba 1885.... 00'00 00'00

» » 1890. 00'00 00'00

Acciones sin mes		
Banco Hispano Colonia	00'00	00'00
Medina-Zam. y O. A. V.	26'10	26'20
Norte de España....	53'70	53'80
Ferrocarril de Madrid,		
Zaragoza, Alicante....	79'80	79'90

BOLSA DE MADRID

Madrid 23, 15'12.

Cotización oficial del día de hoy.

4 por ciento interior.... 71'92

4 por 100 ídem fin mes.... 71'92

4 por 100 exterior.... 00'00

4 por 100 amortizable.... 93'45

Aduanas.... 00'00

Cubas (Emisión de 1886).... 00'00

Cubas (Emisión de 1890).... 00'00

Filipinas.... 00'00

Banco de España.... 466'00

Tabacalera.... 397'50

Nuevo empréstito.... 00'00

Cambios de París.... 37'50

Idem Londres.... 00'00

4 por 100 exterior.... 78'80

Administración gremial de consumos

Recaudación habida desde las dieci-
seis de ayer hasta la misma hora
de hoy:

Fielato del Puente

Total, 640'03 ptas.

Fielato de San Pedro

Total, 60'53 pesetas.

Fielato del Olivo

Total, 22'02 pesetas.

Fielato de la Cantera

Total, 199'84 pesetas.

Fielato de Tetuán

Total 25'03 pesetas.

Fielato de la Cadena

Total 78'90 pesetas.

Fielato del Muelle

Total, 72'96 pesetas.

Fielato de Mangrané

Total, 89'43 ptas.

Matadero

Total 5 bueyes de 820'50 ks., 21

carneros de 277'80 id., 1 cabrito de

5'20 id. y 1 cabra de 17'60 id., pese-

tas 244'18.

Total, 5 cerdos de 371 ks., 89'75

pesetas. Total 333'93 pesetas.

Fielato Central

Total 238'80 pesetas.

Recaudación total 1.770'47 ptas.

Tarragona 22 de Abril de 1902.—

El Administrador, Eduardo Llavoré.

Notas festivas

En el médico y el enfermo:

Digame usted la verdad, por do-

lorosa que sea; estoy preparado á

todo.

Pues bien, mañana le enviaré á

usted su cuenta, cuyo importe asciende

de á cuatrocientas pesetas.

**

En el campo:

—Señor posadero, me han dicho
que tiene usted muchos burros á dis-
posición de los forasteros que desean
hacer excursiones á la montaña, y
aquí no veo más que dos.

—Esté usted tranquilo. Mientras
más forasteros vengan, más burros
habrá.

CHISTE ILUSTRADO

—Chiquito, ¿cómo quisés que pegue
estas maderas, si no tengo colar?

—Pues mía que ties razón. —Ande
encontraríamos colar?

—Quies que le cortemos la suya
al perro?

Fogoso.

TELEGRAMAS

Madrid 23, 15.

Hoy ha despachado con S. M.
la Reina el ministro de la Guerra,
quien ha puesto á la firma de la
soberana las siguientes disposi-

ciones.

Concediendo el pase á la escala
de reserva al general Lajera.

Nombrando vocal de la Junta
Consultiva de Guerra al general

Augustí.

Nombrando intendente de la
Capitanía general de Valencia al
general Zubia.

Madrid 23, 17'5.

Los ministros no se han reunido
hoy en Consejo por haber ma-
nifestado particularmente al se-
ñor Sagasta que no tenían ultimados
los asuntos que habían de
llevar á dicha reunión.

Mañana celebrarán los minis-
tros Consejillo y después Con-
sejo con S. M. la Reina.

Madrid, 23, 17'30.

En el corral se cotizó esta tarde
Interior, 72'93.

Fin próximo, 00'00.

Francos, 36'50.

Libras, 34'33.

Empréstito nuevo, 93'70

Madrid 23, 17'35.

Telegrafian de la Habana que
el presidente de la república cu-
bana Sr. Estrada Palma, está

siendo objeto de muchos agasa-

jos y espléndidos obsequios.

Anoche se celebró un banquete
en honor suyo. El local estaba
adornado con banderas cubanas,
españolas y americanas.

A los brindis, el presidente de
la república, enalteció la lealtad
y el valor de los soldados espa-
ñoles, diciendo que para la vida
fructífera de la nueva nación, son
necesarios el concurso y el apo-
yo de la que fué su metrópoli.

Madrid 23, 18'15.

La comisión del Congreso que
entiende en el proyecto de rebaja
de derechos arancelarios para
importación de carnes se ha con-
stituido esta tarde.

Ha nombrado presidente al se-
ñor Quiroga Ballesteros y secre-
tario al Sr. Montero Villegas y
ha nombrado una comisión para
que redacte un cuestionario.

La comisión se reunirá ma-
ñana.

Madrid 23, 18'25.

Entre los senadores y diputa-
dos antiguos ha causado profun-
do sentimiento la noticia de la
muerte de D. Antonio Sedó.

El Sr. Romero Robledo se en-
teró de la triste noticia hallán-
dose en el Congreso y se mostró
muy apesadumbrado.

Inmediatamente se dirigió á te-
légrafos, entregando un despacho
de pésame muy sentido para el
hijo del fallecido D. Luis Sedó.

Barcelona 23, 18'55.

En el Bolsín de Barcelona se
cerró esta tarde:

Interior, 72'32

Nortes, 53'70

Alicante, 78'55

Orenses, 24'80

Cubas, 6'00, 0'00, 0'00

Cubas, 5'00, 0'00, 0'00

Francos, 37'00

